
あいち森と緑づくり税条例について
この税は、「森林、里山及び都市の緑の適正な整備及び
保全」のため、県民一人当たり年額５００円、法人は均等割
額の５％が徴収されています。２０１８年度までの期限で
したが、これを２０２３年度まで５年延長するものです。
わしの議員は、「４９億４千万円あった林業振興予
算が『あいち森と緑づくり税』が新設される前年度は
２４億８千万円と１３年間で半分になってしまった。また、
税の大原則である『応能負担』に反する県民税の均等割税
は県民の理解を得られない。大企業でも年間わずか４万円
で少ない。大企業の法人事業税の超過課税３％を５％に戻
せば、『あいち森と緑づくり税』を上回る税収が得られる。
愛知県の豊かな財政力を生かして一般会計から負担すべき
だ」と主張しました。

愛知県病院事業の設置等に関する
条例について
これは、がんセンター愛知病院を岡崎市に
移管するための条例改正です。岡崎市が発表
した計画では、愛知病院の病床数を１４１床
も減らすことになっています。
わしの議員は、「愛知病院は国指定のがん
診療連携拠点病院であり、患者は『がんセン
ターだから』という専門性に信頼を寄せてい
る。移管により、『がん拠点』の専門性や緩和
ケアはどうなるのか疑問だ。条例の一部改正
には賛成できない」と述べました。

９月議会最終日、共産党が提案した「災害対策の
充実強化についての意見書(案 )」が、一部修正はあっ
たものの全会一致で採択されました。今期、共産党
提案の意見書が全会派賛成となるのは、2016年9月
議会での「最低賃金の引き上げについての意見書」に
続き２件目です。

　「介護保険制度の改善のため、国に意見書の提出
を求める請願」が提出されました。
共産党県議団は紹介議員になり本会議の採決で賛
成しましたが、他会派の賛成は得られず採択されま
せんでした。
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日本共産党県議会報告
ご意見・ご要望をお寄せください。　

こんにちは日本共産党県議団です
　９月県議会は、共産党県議団が一般質問を行うことができる年２回の議会のうちの一つです。しもおく議員が、①災害
対策の抜本的強化について、②エアコン設置など熱中症対策について、③性暴力被害者支援の施策の拡充について、④看護
修学資金貸付の拡充・継続について４つのテーマで一般質問を行いました。

しもおく議員は、危険なブロック塀の撤去を県
の財政支援も含めてすすめること、避難所への
エアコン設置、水位計や監視カメラの設置、河川
の改修や堤防のかさ上げなど豪雨対策、関空で
の浸水被害をふまえた中部国際空港の総点検と
災害対策強化、避難所の確保と充実等について
問い質しました。
県は、「避難者の健康を守るため、エアコン整
備は重要。エアコンの整備は市町村で推進して

もらう」と答弁。中部国際空港については、「伊
勢湾台風時の潮位を想定しており、空港機能の
維持は可能」と答弁しました。また、「水位計は
順次増設していく、今年度は５０基増設してい
く。河川改修に向けた必要な予算の確保に努め
ていく」と答弁しました。
しもおく議員は、県民の命と生活を守ることが
県の役割と指摘し、「従来の枠にとらわれない災
害対策の強化」を強く求めました。

しもおく議員は、豊田市の小学生が熱中症で
亡くなったことをふまえて、「子どもが命を落と
すようなことは二度とあってはならない」と学校
でのエアコン設置などを迫りました。県は、エア
コンの設置について、９月１日時点で公立小中学
校のエアコン設置率が４２.１％であり、約半数
の学校が１９年度に空調設備の新設・更新が計
画されていることを明らかにしました。

しもおく議員は、東京都では都が財政支援を
行うことでほとんどの小中学校にエアコンが設
置されていることを示して、「県独自の財政支援
を行うべきではないか」と追及しまた。県は、「学
校施設の整備は市町村の責務」だとし、「国に予
算確保の働きかけを行っていく」と述べるにとど
まりました。

愛知県は、看護師をめざす学生への看護修学
資金について１９年度から新規の貸付を中止す
るとしています。

しもおく議員は、「看護師人材確保のために、
この制度を廃止するのではなく、内容を拡充して
継続すべきではないか」と求めました。

しもおく議員は、性暴力被害者支援の施策の拡
充を求めました。特に、性暴力被害者に対して中
心的支援を行う「性暴力被害者ワンストップ支援
センター」の周知徹底や東三河への設置を求めま
した。県は周知について、「効果的な配布方法に
ついてさらに工夫していく」と答弁。東三河など
への設置については、「地域の実情を把握して、
その支援のあり方を研究していく」と述べました。
また、支援センターに対する国の補助制度を愛知
県としても活用することを求めると、「支援のあり
方を研究していく」と述べました。
しもおく議員は、「二次被害を生まないために
一人ひとりの心に寄り添う支援が必要だ」と主張
しました。
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